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花蓮縣議會第 19屆第 15、16次臨時大會一讀會會議紀錄 

時  間：中華民國 110年 8月 11日(星期一)上午 9時 30分 

地  點：本會議事廳 

出  席：潘月霞、張美慧、魏嘉彥、謝國榮、楊華美、林宗昆、李秋旺 

        徐子芳、吳東昇、莊枝財、鄭寶秀、邱光明、黃  馨、張懷文 

        徐雪玉、黄振富、林源富、葉鯤璟、吳建志、黃玲蘭、李正文 

        笛布斯．顗賚、周駿宥、蔡依靜、賴國祥、哈尼‧噶照、 陳建忠 

        田韻馨、簡智隆、高小成 

請  假：張正治 

列  席：本會秘書長陳德惠、主任潭進成、主任余玉琳、主任謝明宏、 

        主任陳陸英 

主  席：張峻議長 

記  錄：潘怡安 

壹、一讀會議 

      一、報告事項 

        秘書長陳德惠報告：本會第 19屆第 15、16次臨時大會議，開會

時間已到，簽到人數已過半，請主席宣布開會。 

      二、主席報告 

          早上會議現在開始。現在依照議程進行。 

請張秘書長、呂玉枝局長上台，張秘書長請在花蓮最高民意殿堂

向全花蓮縣民表達昨日開記者會意思及告訴本會議員，我們的職

權為何？ 

貳、 張秘書長報告(略) 

參、 一讀會：一讀會討論本會議員提案 1案及縣府提案 65案：依往例縣

府提案交付小組審議。 

 



 2 

肆、 審計室審核報告 

一、 監察院審計部花蓮縣審計室主任報告(略)。 

二、 議事主任宣讀審議書(如附件)。 

  伍、臨時動議 

      一、 莊枝財議員：希望議會行文至縣府政風處徹查 7月初縣政府行文

至福安公司到縣府召開協調部分，有關此協調會

有幾個人參加、誰主持、會議記錄，應公開提送

本會。 

 二、張美慧議員： 

1.針對這個礦石稅的部分提出幾點疑義請縣府跟稅務局提供資

料給大會，想了解就是目前最新的訴訟進度到底是到什麼程

度？縣政府確實已經提出釋憲了嗎？大法官是不是不予受

理？我想知道確實的一個進度狀況，那如果現在我對於業者提

出的這個給付再次敗訴到底是應該要退回多少溢收的金額？

那再加上遲延的利息總共是多少？我們很擔心像台東美麗灣

渡假村的事件在花蓮上演，那所以我想這個數字要很清楚的請

縣政府提供給縣議會，另外最後一點就是有要請地方稅務局提

供從花蓮縣開徵礦石稅到今年的大事記的資料先給議會來參

考。 

2.關於在鳳林鎮的鳳仁段有地號 1282、1282-3、1282-4、1283

這四筆土地目前正在興建輾米廠，當地的鳳林鄉親有跟縣長信

箱陳情，也有跟我反應，就是縣政府的回覆是這個土地屬於鳳

林地都市計畫區內的乙種工業區，所以依照此都市計畫法沒有

說不能做稻米乾燥中心的使用，那就是當地的鄉親很擔心這裡

要做稻米乾燥中心的一些相關的設施，因為他們有疑慮就是說
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可能會有粉塵、可能會有因為距離學校孩童的路線很接近的這

些疑慮，這個案子因為涉及到的建設處因為有建照使照發照、

還有農業處因為他是農業使用、還有環保局的污染防治這幾個

面向，所以他是跨局處的，請縣政府提供這個申請案件的資料，

可以去識別化，把這些這個開發案的相關資料提送給議會，謝

謝。 

       三、黃馨議員：警察局對於小井市民開罰單讓市民難處，拖  車載怪

手不能進台 11丁行駛，但因要進工地工作，所以進入

與出來都各開了兩張罰單，警政說這是公路局監視器

拍出來的畫面，但要開罰單時請看一下，民眾原要向

公路局申請路權可以過，但相關單位不給路權，所以

只好吃罰單，在疫情下生活已經不容易，希望警政單

位情理要兼顧、要謹慎，不要引起太多民怨。 

       四、田韻馨議員：有關本縣新設置畜牧場管理自治條例草案，議會外

有很多民眾抗議，訴求的是 500公尺不是 300公尺，

議會是民意機關，不該與民意脫節，不然到時候天天

有人來抗議，搞到官逼民反，請大家針對此問題，本

席提議大會表決。 

主席裁示：會後請縣府各局處針對每位議員提出的建議盡快解決及提

供資料，另外莊議員所提請政風室澈底調查，散會。 

散會：上午 11時 30分。 


